

Billet de Retraite.

Notre Retraite vient de s'achever sous les vives émotions excitées chaque jour, et sans cesse renouvelées par le saint prédicateur qui, on peut le dire, s'y est dépensé tout entier.

La paroisse Notre-Dame de Montréal ne saura jamais assez remercier ce digne Apôtre de Jésus-Christ, ni reconnaître comme ils le méritent, les efforts véritablement au-dessus de son âge, qu'il a soutenus pendant huit jours, dans la vue de déraciner du milieu de notre cher pays le vice affreux de l'ivrognerie.

Nous ne pouvons ici, faute de place, analyser tous ses discours ; qu'il nous suffise de dire qu'avec l'accent de la foi et tout le zèle de la charité, il a attaqué le mal sous toutes ses formes. Sans trêve ni répit, il a montré successivement combien le monstre de l'intempérance flétrit dans l'homme et la dignité humaine et le caractère du chrétien. Il a représenté l'outrage qu'il fait à Dieu, à Jésus-Christ son Fils, tant directement et par lui-même, que par les crimes sans nombre qu'il entraîne à sa suite tels que le blasphème, les impiétés, les parjures, etc, aussi bien que les cruautés sans nom et les ravages qu'il exerce dans les familles : il a montré les épouses condamnées aux larmes, le sort des enfants perdus, les sociétés frappées au cœur par la démoralisation de la jeunesse, enfin les nations menacées par la même cause des plus affreuses calamités : la mendicité, le vagabondage, la perte des mœurs, de l'honneur, de la fortune publique et particulière, etc, etc, etc.

Parcourant tous les âges et toutes les conditions il, a fait voir ce vice passant des pères aux enfants, dévorant l'adolescence, armant le père contre le fils et le fils contre le père, détruisant l'amour entre les frères, entassant les ruines et les désastres, anéantissant les héritages, faisant couler à flots les larmes et le sang : déshonorant les professions, avilissant les personnes ; rien enfin, en fait de maux, dont il ne soit le principe.